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本报多路记者随机调查居民小区物业服务，发现叫好的不多叫苦的不少———

随机走访 9 个小区，仅 3 个对物业还算满意
本期调查题目：小区物业的服务怎么样？
样本选取：城区 9 个居民小区
调查人员：谢晓丽、焦守广、任洪忠、孟凡萧、张超、张

召旭、杨淑君、郭庆文
调查结论：三分之二的小区，居民对物业不满意
提交部门：市住建委、市物业办等部门

目前，市住建委会同有关部门起草的《聊城市物业管理办法(征求意见稿)》还在对外公示，希望有关单位和各界人士在
20 日前提出修改意见，此举让即将推出的物业新政成为市民关注的焦点。

对于物业新政将来推出后效果如何，目前还不得而知。2 日，本报多路记者随机对一些居民小区的物业服务进行了调
查，发现叫好的不多叫苦的不少，9 个居民小区中仅 3 个小区的居民对物业还算满意。
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居民小区：柳泉花园
调查人员：谢晓丽 曹彦兰
调查情况：“这么大的小区，理应

好好管理，但我们却享受不到优质的
物业服务。”2 日，柳泉花园的一位业
主说，小区内没有垃圾桶，垃圾到处乱
扔，也没人管，找物业反映多次也没
用。记者围着小区转了一圈，没发现一
个垃圾桶，也没有垃圾池，垃圾随处可
见。

“垃圾没人管是业主普遍反映的
问题。”除了这个问题，小区的路也让
业主很头疼。一位业主说，小区内一段
路的路砖都翘起来了，下雨时路上很
脏。据了解，这段路开发商给修过，但
现在又坏了，也没人修。“我们小区路
灯又少，还有老多坏的，晚上出门都不
方便。”记者发现，小区内隔很远才有
一个路灯，而且很多都不亮。一位业主
说，小区内也没有监控。

“我们按时交着物业费，但却享受
不到应有的服务。”小区业主吴女士
说，卫生间漏水找物业反映，物业说不
归他们管。“现在家里下水道或其他东
西坏了，都得自己找人修”。吴女士说，
有时候打电话给物业，得打好几次。

“有熟人的话给修得快点，没有就修得
慢。”

居民小区：伟业中华苑
调查人员：张召旭
调查情况：伟业中华苑物业 7 月

31 日贴出通知，声称小区内私家车辆
骤增，有的业主车辆乱停乱放，损坏绿
化、堵塞通道，给小区业主造成了生活
不便，同时给消防救护和医疗急救造
成了很大障碍，给小区内业主的生命
财产安全造成了严重威胁。要小区内
的停车进行整顿，把车辆停放到已经
规划好的停车位内，没有停车位的车
辆要停放到小区外面。

对于物业下发的这则通知，中华
苑小区很多业主并不认同。“物业公司
这么做主要是为了卖停车位，听说一
个停车位 3 万元。”小区业主王先生
说，物业公司说业主把车停在了小区
主干道上，影响消防车和救护车进出，
这纯粹只是借口。物业公司重新规划
了停车位，而这些停车位就规划在小
区主干道两侧，规划车位以后主干道
仅剩下中间可以通行，难道这样消防
车就能开进来？对此，小区业主刘先生
说，物业公司规划停车位纯属是为了
收钱。

“小区是全体业主的，物业公司没
有理由不让没有车位的业主开车进小
区。”小区业主孙先生说，物业公司
这样做没有任何法律依据，不仅如
此，小区东北侧有一块空地，按照规

划应该是绿化带，到现在物业公司只
在上面栽种了一些冬青，大部分地方
还存放有建筑垃圾。“小区入住 3 年多
了，这些建筑垃圾一直没有人清理
过。”

居民小区：朝阳花园
调查人员：杨淑君
调查情况：朝阳花园小区居民王

先生最近很郁闷，停在楼下的电动车
电瓶被盗，小区没监控，丢了东西物业
也不管，只能自认倒霉。

王先生并非这个小区的业主，只
是在小区租了处房子，可自从搬进来
他就遭遇了一连串的郁闷。“电表在外
面，都是物业自己抄；水表在家里，物
业的人来了之后瞅一眼就走。”王先生
说，刚开始他也没注意，后来发现自己
每个月的水电费都要 100 多元，白天
不在家，都能用七八十度电。最近几次
每次来抄水表时，他都跟着看，发现误
差竟然有 10 方水。

让王先生郁闷的是，跟物业理论
也不管用。“不交钱就停水停电。”王先

生很无奈，在一次质疑电表不准时，物
业要求他的房东换电表，房东带来电
表，物业又称不合要求，又要换。来来
回回四五天，他也只能摸黑过了 5 个
晚上。“住完这个季度，马上搬家。”王
先生说，他实在忍不下去，已经和房东
打好招呼。

小区业主赵先生说，买了这个小
区的房子后，他就交给小区物业 300
块钱停车费，但由于把房子租出去了，
他的车很少停放在小区。即便这样，停
车费还是照收不误。

居民小区：馨苑小区
调查人员：孟凡萧
调查情况：位于花园路的馨苑小

区有新旧两个区域，由于车位不足车
辆乱放现象严重，有的居民还乱搭乱
建，甚至还有人散养鸡鸭等家禽。

“我们小区只是刚进门这段路不
允许停车，其他地方都是随便停。晚上
车停得满满的，严重阻碍了居民出
行。”小区居民张先生说，物业去年还
收过停车费，今年至今还没收费。“不

管收不收费都得管理一下吧。”
记者在小区内转了一圈发现，在

11 号楼北边的绿化带里，有六七只散
养着的鸡，没有任何约束，有的鸡竟然
都跑到路上来了。

小区与农机家属院的界墙，被农
机家属院的一户居民给拆了一部分，
把自家的阳台建到馨苑小区内，这让
小区居民很是反感。

对此，馨苑小区的物业工作人员
表示，他们对于小区内搞养殖的居民
进行过七八次清理，在清理时，居民就
将自己养殖的家禽放到储藏室里，待
清理过后就重新出现。现在物业没有
执法权，对于养殖的居民也没有好的
处理办法。

小区内原先没有设计停车位，现
在遭遇停车难，我们也没有什么办法。

“总不能不让居民将车开进来吧。”小
区物业一工作人员说。

关于农机家属院将阳台建到小区
内的问题，物业已多次向执法大队反
映情况。“执法大队最后给我们的答复

是，只要不在地面上的建筑就不是违
章建筑。”小区物业中心杨主任说。

居民小区：卫育花园
调查人员：任洪忠
调查情况：在卫育花园小区 4 号

楼下，每个单元一楼下面的空地都存
放着各种杂物，废旧车子、桌子、凳子、
木板、塑料桶等堆了一堆，楼前既不美
观也显得拥挤。“这本来是公共空间，
都当成自家地方了，塞得满满当当，万
一着火了就麻烦了。”住户王先生说起
这些杂物就生气，这些杂物乱哄哄的，
很容易招虫子。

王先生介绍，楼下的杂物基本上
都是老人弄的，他们总喜欢捡回木板
什么的烧火，还有瓶瓶罐罐，家里放不
下就堆在楼道里。邻居去提过意见，可
是他们很固执。“有几户天天用木头烧
火，很多住户不敢开窗。”

王先生指着小区绿化带的 5 个马
桶说，用户扔在这好几个月了，物业也
不管，里面存的水招了很多蚊子，还影
响小区形象。

卫育花园小区物业工作人员表
示，楼下存放东西的住户，他们都挨
家做了工作，但效果不明显，在楼下
烧火的是两个老人，他们身体不适，
劝也不听，但工作人员也经常提醒。

“我们现在加强人员巡查，防止小区
出现问题，禁止小朋友玩火。”

该工作人员表示，小区内的马桶
等建筑垃圾，他们已经动员用户拉
走，因为垃圾回收点拒收建筑垃圾，
他们会尽快想办法处理。

居民小区：天安新村
调查人员：郭庆文
调查情况：“物业一共 3 个人，办

公室通常只有一人值班，收钱的时候
露个面，平时有事儿找不到人，卫生
差、治安乱、没供暖、停车难……”2 日
下午，提起小区物业，天安新村的业
主们怨声一片。

“各扫门前雪，楼道里的垃圾要
自己清理。”3 号楼一位业主反映，小
区里就两个清洁工，根本打扫不过
来，原来承诺每周打扫一次楼道，也
没有准时候。

走进小区发现，原来的绿地被近
1 米高的杂草替代，一片荒芜，杂草中
停放着一辆汽车。居民楼前则被种上
了茄子、黄瓜等各色蔬菜。一业主表
示，如果不种上菜，杂草会更多。

“一晚上就撬了好几家。”2 号楼
一业主对小区里的治安表示担忧。她
说，每栋楼基本上都碰到过这种情
况。因为整个小区总共就 3 个摄像
头，覆盖的范围有限，而门卫上只有
两个 60 多岁的老汉。

记者来到小区物业时，办公室只
有一个姓金的工作人员，当时小区监
控并未打开，他正在上网打游戏。据他
介绍，小区物业只有 3 个人，平时只有
他过来值班，负责小区的维修，其他两
个人一般不过来。

这位工作人员还说，小区的物业
费比较低，经费不足，也请不起工人。
针对小区的治安问题，物业最近要在
小区每个居民楼安装摄像头，以保障
业主安全。

物业管理新政即将
出台的消息一公布，随即
引起众多市民的关注，为
啥？这是因为物业管理牵
扯到了市民的切身利益，
而且很多人对此挠头不
已。记者们的调查也证明
了这一点，有关部门太应
该重视重视居民小区的
物业管理了。

虽然小区物业管理
属于物业和业主两方的
事儿，按照规定也是双方
协商着来。但就目前情况
来看，还处于无序发展阶
段，而且业主大多数情况
下明显属于弱势一方。物
业作为服务方，竟然经常
拿“断水断电”等手段来
要挟服务对象。

随着聊城城市化进
程不断加快，居民小区越
来越多，小区里的居民越
来越多，物业和业主之间
的纠纷也越来越多。按照
目前的发展趋势，引起的
矛盾势必也会越来越多。
所以大家非常关注即将
出台的物业管理新政，也
为有关部门能重视“物业
管理”叫好。

只不过，这才是有关
部门重视“物业管理”的
开始。而且，仅仅是才开
了个头，以后还会有很多

工作要做。
就目前来说，即将出

台的物业管理新政正在
对外公示，征集有关部门
和市民的修改意见。有关
部门重视“物业管理”，应
该体现在将征集意见真正
落到实处，而不是漂漂亮
亮地走个过场了事，因为
不少市民已深受“物业服
务”之苦，肯定要有很多话
要说，而且这些亲身经历
对于制定和修改物业管理
的规定很有指导意义，很
值得收集起来综合考虑。

就将来而言，物业管
理需要有关部门重视的
工作更多。重中之重就是
尽快将新政推出，而且组
织专门人员充当“裁判”，
对落实相关规定进行监
督，并对出现的问题进行
协调。之所以说监督，是
因为物业管理是物业和
业主之间的事儿，有关部
门需要替小区居民监督
物业机构，协助业委会尽
快将出现的问题解决掉。
之所以说协调，是因为物
业和业主出现纠纷，不能
用行政命令来处理，也需
要有关部门按照物业管
理新政中的有关规定，找
出矛盾的根源，将之消灭
在萌芽中。 (张跃峰)

马上就评>>

太应该重视重视
“物业管理”了

居民小区：阳光花园
调查人员：焦守广
调查情况：阳光花园小

区 2011 年 12 月份曾经历了
一场物业撤离风波，后来双
庙居委会接过了物业的活。
如今 8 个月过去了，居民反
映说，居委会干得还不错。

2 日下午，记者来到位
于柳园北路的阳光花园小
区，门口安装了门禁系统，门
岗也焕然一新。行走在小区
内，道路上随风飘散的垃圾
袋不见了，每栋楼下杂物也
都消失，取而代之的是一个
个水泥垃圾池。

“要是杂草再好好修整
一下，就更好了。”小区居民
王女士说，半年前自己很少
在楼下玩，那时小区有卖油
条、稀饭的，而且垃圾随处可
见，尤其秋天风大时塑料袋
到处乱飘，根本就没法在外
面乘凉，只能待在屋里。

居民鲁先生对小区变化
伸出大拇指，他说，以前小区
经常丢车子，有人曾把车子
放在室外，短短几分钟的时
间就丢了。现在小区安装了
摄像头，偷盗现象少了。居民
张女士说，以前没有安装摄
像头，车经常被划，自己很气
恼。而且这里靠近汽车总站，
没有安装门禁系统什么人都
将车往小区里停，管理很混
乱。现在小区有了门禁系统，

她们有车一族感觉安全多
了。

居民小区：山环家园
调查人员：孟凡萧
调查情况：山环家园是

活塞环厂家属院，之前小区
的物业是厂子给安排的，由
于管理不到位，小区不但脏
乱而且经常丢东西。去年，小
区物业被居民给“请”了出
去。随后，新进的物业由于收
不起来物业费，无奈之下“跑
了”。

“物业差不多是去年的
这个时候走的，没有物业的
那段时间，垃圾无人清理，堆
得到处都是，天气又热气味
很大。”小区居民董先生说。

“现在你看我们这里，不像没
物业的小区吧！”

“后来实在没办法，原活
塞环厂的一名副厂长站了出
来管理小区。现在主要是他
和一个会计在管理小区，他
们都是无偿的。”董先生说，
在他们的管理下，现在小区
干净整洁，每月只收取少量
的卫生费和水费，其他的没
有任何费用。而且水费是由
每个楼道的居民轮流收取。

“和其他小区相比，我们能省
不少钱呢！”

据董先生介绍，现在小
区美中不足的是没有保安。平
时，他白天在门口卖布，顺便
给小区看着门。但到晚上，小

区就没有人给负责安保了。
居民小区：鸿顺家园
调查人员：张超
调查情况：位于建设西

路的鸿顺家园，相比周边一
些小区显得较为规整，车辆
均整齐停放在路边，路灯情
况良好。

由于该小区属于半开放
式社区，有部分商家和学校
进驻，小区人员流动比较大，
但普遍反映小区内治安状况
良好，社区内公共设施的维
护也较为及时。

入住该小区近 5 年时间
的刘女士说，小区物业还是
比较尽职尽责的，由于前两
天的急降雨，导致楼道门前
的路面等损坏。刘女士将情
况反映给物业后，两天内就
处理妥当。不过，对于路面损
坏问题，刘女士稍有意见，之
前已有住户给物业反映路面
问题，但一直没有动作，一到
下雨天，部分路段有积水，行
人不易通行。对于这个问题，
刘女士说已经咨询物业，近
期物业正在组织人员修缮。

由于运河从小区西侧穿
过，河边没有防护措施，在河
边游玩的小孩比较危险，由
于看管疏忽几年前曾发生过
溺水事件，随后物业便在河
边设立了围挡。对于物业方
的服务，业主普遍反映还比
较满意。

这三个小区的物业
大多数居民认为还不错

▲天安新村小区杂草丛生，居民对物业很有意见。 本报见习记者 郭庆文 摄

▲三里铺小区通往广场的破损路段，已经两
年没修。 本报见习记者 张超 摄

▲伟业中华苑小区都已入住 3 年，小区内还
有建筑垃圾没清理。 本报记者 张召旭 摄

▲卫育花园小区 4 幢居民楼下都存放着不少
杂物。 本报记者 任洪忠 摄

馨苑小区环境脏乱差，居
民散养的鸡还到处乱跑。

本报见习记者 孟凡萧 摄
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